

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 1531/2018
Amt/Aktenzeichen 60/2 65 21 37	Datum 05.09.2018	TOP

Behandlung in der Verwaltungsbesprechung am			
Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Laubenheim	Kenntnisnahme	07.09.2018	Ö

Betreff: Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0479/2018 (CDU), Ortsbeirat Mainz-Laubenheim <u>hier:</u> Planungsunterlagen Grundschulneubau
Mainz, 06. September 2018 gez. Marianne Grosse Marianne Grosse Beigeordnete

Im Frühjahr dieses Jahres wurde in Laubenheim eine Planungswerkstatt unter Beteiligung der Anwohner, des Ortsbeirates, der Schulleitung und des Schulleiternbeirates, des Architekturbüros, der bau- und schulpolitischen Sprecher der Fraktionen sowie des Dezernates für Soziales, Kinder Jugend, Schule und Gesundheit und des Dezernates für Bauen, Denkmalpflege und Kultur, der Gebäudewirtschaft Mainz (GWM) und des Schulamtes durchgeführt. Die Leitung der Veranstaltung, an der sich ca. 100 Personen beteiligten, wurde von einer externen Moderatorin übernommen.

Beim ersten Teil der Planungswerkstatt (Workshoppphase) wurden die Teilnehmer in Gruppen von ca. 8 - 10 Personen aufgeteilt. Jede Gruppe bekam in Papierform einen Lageplan des Schulgrundstücks sowie mehrere farbige Schablonen, die jeweils für ein Gebäude standen. Die Aufgabe der Gruppen war es, gemeinsam die Gebäude auf dem Lageplan zu positionieren und dabei die Vor- und Nachteile unterschiedlicher Anordnungen zu diskutieren. Ein Sprecher aus jeder Gruppe stellte dann das Ergebnis im Plenum vor. Es zeigte sich, dass die Ergebnisse aus den einzelnen Gruppen ziemlich ähnlich waren.

Anschließend wurden die Konzepte der Arbeitsgruppen vom planenden Architekturbüro auf Machbarkeit und Funktionalität geprüft und es wurden zwei Vorentwürfe ausgearbeitet, die beim zweiten Teil der Planungswerkstatt mit den Teilnehmern nochmals diskutiert wurden. Der Ablauf und die Ergebnisse der Planungswerkstatt wurden in einem Abschlussbericht dokumentiert. Dieser Bericht wurde auf der Homepage der Stadtteilseite (www.mz-laubenheim.de/planungswerkstatt-grundschule-laubenheim/11094/) eingestellt und ist damit für die Öffentlichkeit abrufbar.

Die Mehrzahl der Teilnehmer der Planungswerkstatt hatte sich für eine kleinere Größe der Sporthalle als die ursprünglich von der Aufsichts- und Dienstleistungsdirektion (ADD) geforderte Zweifachhalle ausgesprochen. Für den Fortgang des Projektes ist eine Zustimmung der ADD zu der kleineren Baugröße zwingend erforderlich. Trotz mehrfacher Gespräche und Schriftverkehrs mit der ADD liegt bisher noch keine Entscheidung des Landes vor.

Der im Antrag erhobene Vorwurf, die Verwaltung gestalte den Informationsfluss an die Laubheimer Bürgerinnen und Bürger nicht transparent, wird entschieden zurückgewiesen. Bereits seit Ende 2016 werden die Ergebnisse zum Projekt auch immer auf die Homepage der Stadtteilseite gestellt und sind damit für jedermann einsehbar.